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ANDRÉS MARTÍNEZ I PRESIDENTE DE LA JUNTA CENTRAL DE USUARIOS DEL VINALOPÓ 

“Estoy convencido de que lograremos un pacto de 
Estado con el agua” 
El presidente de la Junta de Usuarios mantiene exten dida la mano para buscar un 
acuerdo y recuperar el trasvase inicial Júcar-Vinalo pó 
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Los regantes alicantinos siguen depositando su 
confianza en la figura de Andrés Martínez 
Espinosa, pese a haber sido cuestionado por 
algunos foros políticos. La última andanada la ha 
recibido de su paisana y alcaldesa de Villena, 
Vicenta Tortosa, quien le ha acusado de 
presionar a los agricultores.  
 
–¿En qué situación se encuentra el trasvase 
Júcar-Vinalopó?  
–En este momento se trabaja en el Júcar-
Vinalopó desde Cortes de Pallás a Villena. Están 
paralizados, sin resolución firme de la 
Administración, los tramos II, III y IV. Se sigue 
realizando el tramo I (elevación de Cortes), que 
no sirve para nada según el nuevo trasvase, y se 
sigue trabajando en el tramo V (Estación del 
Ramblar), que con el nuevo trazado propuesto 
sólo se podrá utilizar en no más de un 15% de lo 
ejecutado. Lo único que tenemos claro de este 
nuevo trazado es que no cuenta con el consenso 
con el que ha contado siempre el trazado 
original.  
 
–¿De verdad tiene esperanza de que se 
reconsidere el cambio?  
–La esperanza de la Junta Central es que al final 
se imponga el sentido común y que se aparte 
toda la carga política que está padeciendo este 
trasvase desde julio de 2005.  
 
–Acaban de denunciar que el Ministerio no les 
permite acceder a la documentación que ha 
presentado en la UE sobre el nuevo trasvase. 
¿Cuál es el motivo?  
–La verdad es que resulta bastante vergonzoso 
que una Administración como la española, que 
quiere hacer bandera de la transparencia, tenga 
actuaciones tan patéticas como ésta. Ignoramos 
las razones últimas de esta actuación, pero es 
una prueba más del oscurantismo.  
 
–Las últimas imágenes del Azud de la 
Marquesa con peces muertos ¿dan la razón a 
los Usuarios?  
–Desgraciadamente, más que dar la razón a la 
Junta Central, con este hecho se pone de 
manifiesto algo que hemos venido diciendo 
desde hace mucho tiempo: el grave problema de 
contaminación al que está sometido el río Júcar 
en su curso bajo. Por este motivo es imposible 

Andrés Martínez, junto a un canal de riego 
en la Vega Baja.  
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poder utilizar esta agua para beber y difícilmente para regar.  
 
–La alcaldesa de Villena le ha acusado de presionar a los agricultores. ¿Tanto 
poder tiene?  
–En la Junta Central, conmigo a la cabeza, contamos sólo con un arma que parece no 
ser práctica habitual en algunos políticos: vamos con la misma verdad siempre.  
 
–¿Le ha defraudado la alcaldesa de Villena?  
–Más que defraudarme una persona en concreto, como es el caso de Vicenta Tortosa, 
lo que me ocurre es que me encuentro contrariado por mi concepción personal sobre lo 
que tiene que ser la política municipal, donde entiendo que debe prevalecer la solución 
al problema y luego el partido político.  
 
–¿Qué diría el ex alcalde de Aspe, Miguel Iborra, s i viera el cambio en política 
hidráulica que ha adoptado su sucesor Roberto Igles ias?  
–Es difícil contestar por alguien que desgraciadamente ya no se encuentra entre 
nosotros. No está en mis previsiones, pero si alguna vez entrara en política me gustaría 
tener la referencia de Miguel Iborra  
 
–Por cierto, ¿Será candidato a la alcaldía de Villena por el PP?  
 
–En principio no es algo que se encuentre entre mis proyectos inmediatos. No voy a 
negar que sería para mí todo un honor ser alcalde del pueblo. Mis proyectos actuales 
pasan en primer lugar por seguir defendiendo que el Vinalopó reciba esa agua de 
calidad que durante un siglo hemos compartido solidariamente con el resto de nuestra 
provincia, sin abandonar el noble y maltratado oficio de la agricultura.  
 
–Entonces, ¿qué intereses han movido a difundir este  rumor?  
 
–Supongo que habrán sido varios los intereses o los motivos que han propagado este 
rumor. Quizás alguien pensó que difundiéndolo quemaría mi imagen. Quizás con mi 
torpeza y sinceridad al responder a los medios de comunicación pude alimentar 
erróneamente el rumor.  
 
–¿Sigue existiendo unidad de criterio entre los rega ntes?  
 
–El trazado original desde Cortes aporta un agua de calidad, que sirve tanto para regar 
como para beber, con unos costes perfectamente definidos y asumibles por todos.  
 
–¿Tiene carné del PP?  
–Nunca he tenido ningún carné de ningún partido y dudo mucho que lo tenga en un 
futuro. Es verdad que tengo que soportar las acusaciones de algún que otro sicario 
político. No me esconderé de decir que nunca he identificado mi voto con una sigla 
política.  
 
–¿Está seguro de que los agricultores del Vinalopó re spaldan a la Junta Central 
de Usuarios?  
–Creo que la mejor respuesta a ello se dio en la manifestación del 10 de septiembre, 
con miles de ciudadanos reivindicando un trasvase con aguas de calidad para la 
provincia.  
 
–¿Estamos a tiempo de un consenso entre Ministerio y  la Junta?  
 
–Lo hemos dicho por activa y por pasiva, en escritos oficiales y en medios de 
comunicación, en alegaciones y en informes de expertos; lo estamos diciendo todos los 
días: los usuarios estamos dispuestos a buscar puntos de encuentro.  
 
–Algunos alcaldes y cargos socialistas son favorabl es a retomar el trasvase del 
Ebro.  
–Estoy convencido de que la solución al problema del agua no se soluciona 
exclusivamente con el trasvase del Ebro. La solución se alcanzará con un conjunto de 
actuaciones que, necesariamente, también incluyen el trasvase. Estas actuaciones, de 
forma resumida, son: buen uso del agua, reutilización, desalación puntual y trasvase.  
 
–¿Alguna cosa que añadir?  
–Tengo la firme esperanza de que ya queda menos para que vuelva el sentido común 
para retomar la senda de las soluciones hídricas que, con sentido de Estado, nunca 
debimos abandonar. Expreso desde aquí mi total disposición a trabajar en esa 
dirección.  
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